

Thema: Verpackungsregelwerke EU-PPWR 2025/40 und VerpackDG

English version below

Sehr geehrte Damen und Herren,

vielen Dank für Ihre Anfrage bzgl. der Umsetzung des EU-Regelwerks zu Verpackungen – der EU-Verpackungsvorschrift VO 2025/40/EU packaging and packaging waste regulation (PPWR)- und der geplanten nationalen Durchführungsgesetz (VerpackDG), die wir gerne wie folgt beantworten:

Unser Unternehmen kommt seiner Verpflichtung zur Einhaltung der einschlägigen und relevanten Umweltvorschriften (Legal Compliance Prinzip) und der stetigen Verbesserung des Umweltschutzes mit Engagement nach. Seit vielen Jahren reduzieren wir zudem ständig unsere Umweltauswirkungen wie zum Beispiel Energie, Abfall oder Schadstoffe in der Produktion und in unseren Produkten.

Drei Regelwerke sind zurzeit zum Thema Verpackungen und Verpackungsabfälle in Europa bzw. in Deutschland einschlägig und relevant:

1) VerpackG (noch gültig bis August 2026):

das deutsche Verpackungsgesetz (Gesetz über das Inverkehrbringen, die Rücknahme und die hochwertige Verwertung von Verpackungen (Verpackungsgesetz - VerpackG)),

2) PPWR (gültig in der EU seit Februar 2025):

die Verordnung (EU) 2025/40 des Europäischen Parlaments und des Rates zu Verpackungen und Verpackungsabfällen. Die Regelungen sind ab dem 12. August 2026 in Teilen gültig.

3) VerpackDG:

mit dem Verpackungsrecht-Durchführungsgesetz (VerpackDG) wird zukünftig der nationale Rechtsrahmen von Verpackungsabfällen an die PPWR angepasst.

Zum Thema Verpackungen möchten wir Sie wie folgt informieren:

- Unser Unternehmen ist von den Regelungen betroffen, wir sind Wirtschaftsakteur in einem definierten Gebiet im Sinne der neuen Begriffe der PPWR,
- den Pflichten der PPWR kommen wir selbstverständlich nach, diese sind zum Beispiel:
- Minimierungsgebot (Art. 10 PPWR),
- Nachhaltigkeitsanforderungen, u.a. Stoffverbote (Art. 5 ff PPWR,),
- Wiederverwendungs- und Recyclingfähigkeit (Art 6. PPWR),
- Registrierung im Herstellerregister (Art. 44 PPWR),
- Kennzeichnung- und Informationspflichten (Art. 12 PPWR),
- Sorgfaltspflichten, insbesondere Kontrollen in der Vorlieferkette (Art. 19 PPWR),
- die geplante nationale Umsetzung der PPWR durch das VerpackDG beobachten wir genau und ermitteln zurzeit die gegebenenfalls geänderten zukünftigen Anforderungen,
- wir prüfen zurzeit unsere Betroffenheit der massiv weitergehenden und umfangreichen Pflichten als Erzeuger gem. Art. 15 PPWR (u.a. Konformitätsbewertungsverfahren, EU-Konformitätserklärungen, Erstellung von technischer Dokumentation):
- gemäß Erwägungsgrund 76 der PPWR sind wir kein Fachexperte für Verpackungen- wir kennen Entwurf- und Fertigungsprozesse unserer Verpackungen nicht,
- gemäß Art. 21 PPWR verändern wir nicht die vorhandene Beschaffenheit der Verpackungen, so dass die Konformität der bezogenen Verpackungen unbeeinträchtigt bleibt,
- bei der Lieferantenfreigabe und im Wareneingang vergewissern wir uns mit gebührender Sorgfalt über die Einhaltung der Vorgaben (z.B. WE-Kontrollen),
- bei Feststellung von Nicht-Konformitäten haben wir klassische QM-Prozesse für Korrektur- und Abstellmaßnahmen im Einklang mit der PPWR etabliert (z.B. Beschwerdeverfahren, Lieferantengespräch),
- bei Maßnahmen der Marktüberwachung (z.B. Behördenüberprüfung) kooperieren wir mit den zuständigen Behörden und stellen die gemäß PPWR notwendigen Dokumente zur Verfügung,
- gem. Art. 19 (3) PPWR bestehen Geheimhaltungspflichten und massiv eingeschränkte Auskunftspflichten über einschlägige Dokumente und Nachweise. Diese sind grundsätzlich den Überwachungsbehörden vorbehalten,
- darüber hinaus beachten wir im Rahmen des aktuellen umweltpolitischen Themas Kreislaufwirtschaft/Circular Economy auf das seit Jahren bewährte Abfallprinzip (Vermeidung, Vermindern, Recycling, Entsorgen) auch bei unseren Verpackungen,

- Im Zuge unserer internen Organisationsprozesse haben wir interne Abläufe (z.B. QM-Dokumente, Schulungen) und Kontrollen implementiert, damit diese Prozesse in z.B. Einkauf, Produktion und Vertrieb pragmatisch, gesetzeskonform und zur Verringerung der Umweltauswirkungen umgesetzt werden.

Wir hoffen, Sie mit den oben genannten Ausführungen gut und ausreichend über die Umsetzung der PPWR informiert zu haben.

Falls Sie weitere Umweltinformationen benötigen, sprechen Sie uns bitte an.

Kirchhundem, Juli 2026

Marc Schreiber

Marc Schreiber

Obligations under the Packaging Act (VerpackG, VerpackDG) and the EU Packaging Regulation (PPWR)

Dear Sir or Madam,

Thank you very much for your enquiry regarding the implementation of the Packaging Act (VerpackG), the future EU Packaging Regulation (Regulation 2025/40/EU) (PPWR) and the national implementing regulation (VerpackDG), to which we are pleased to respond as follows:

Our company fulfils its obligation to comply with the relevant environmental regulations and to continuously improve environmental protection with commitment and motivation. For many years, we have been constantly reducing our environmental impact, such as energy consumption, waste and pollutants in production and in our products.

Three sets of regulations are currently applicable and relevant to the subject of packaging and packaging waste in Europe and Germany:

1) VerpackG (valid until August 2026):

the German Packaging Act (Act on the Placing on the Market, Take-Back and High-Quality Recycling of Packaging (Packaging Act – VerpackG)),

2) PPWR (in force in the EU since February 2025):

Regulation (EU) 2025/40 of the European Parliament and of the Council on packaging and packaging waste. The provisions are to be applied in parts in all EU Member States from 12 August 2026.

3) VerpackDG:

The Packaging Law Implementation Act (VerpackDG) aligns the national legal framework for packaging waste with the PPWR.

We would like to provide you with the following information regarding packaging:

- Our company is subject to the regulations; we are an economic operator in a defined area within the meaning of the new definitions set out in the PPWR,
- We naturally comply with the obligations under the PPWR, which include, for example:
- The minimisation requirement (Art. 10 PPWR),
- compliance with sustainability requirements, including substance bans (Art. 5 et seq. PPWR),
- reusability and recyclability (Art. 6 PPWR),
- registration in the manufacturers' register (Art. 44 PPWR),
- Labelling and information requirements (Art. 12 PPWR),
- Due diligence obligations, in particular checks in the upstream supply chain (Art. 19 PPWR)
- We are closely monitoring the planned national implementation of the PPWR and are currently identifying any future requirements that may have changed,
- We are currently assessing the extent to which we are affected by the significantly more far-reaching and extensive obligations as a producer under Article 15 (conformity assessment procedures, EU declarations of conformity, preparation of technical documentation):
 - in accordance with Recital 76 of the PPWR, we are not experts in packaging – we are not familiar with the design and manufacturing processes of our packaging
 - in accordance with Article 21 of the PPWR, we do not alter the existing characteristics of the packaging, meaning that we do not compromise the packaging's conformity,
- during supplier approval and goods receipt, we exercise due diligence to ensure compliance with the requirements,
- where non-conformities are identified, we have established standard QM processes for corrective and preventive actions in accordance with the PPWR,
- in the context of market surveillance measures (e.g. regulatory inspections), we cooperate with the relevant authorities and provide the documents required under the PPWR,
- in accordance with Article 19(3) of the PPWR, there are confidentiality obligations and severely restricted obligations to provide information regarding internal documents and evidence. These are, in principle, reserved for the supervisory authorities,
- furthermore, in the context of the current environmental policy focus on the circular economy, we adhere to the long-established waste management principle (prevention, reduction, recycling, disposal) in relation to our packaging as well,

- as part of our internal organisational processes, we have implemented internal procedures and controls to ensure that these processes are carried out pragmatically and in compliance with the law in areas such as procurement, production and sales.

We hope that the information provided above has given you a clear and comprehensive understanding of the implementation of the PPWR.

If you require further environmental information, please do not hesitate to contact us. Name,

Kirchhundem, Juli 2026

Marc Schreiber

Marc Schreiber